

II.

Von denen Zonen.

Die 4 kleinen Circkel, davon wir geredet haben, theilen die Welt in 5 Theile, so man Zonen nennet, das ist so viel als Gürtel, weil sie die gantze Kugel umgürten. Davon sind eine hitzig, 2 temperirt, und 2 kalt. Die hitzige Zona liegt zwischen denen 2 Tropicis; die Völcker, so in denselben wohnen, werden Amphiscii genennet, das ist, die 2 Schatten haben. Etliche der Alten haben diese Zonam vor unbewohnt gehalten, wegen ihrer all zu grossen Hitze, aber wir wissen heut zu tage es anders. Die Temperirte Mitternächtige ist zwischen dem Tropico Cancrini, und dem Circulo Polari Arctico. Die temperirte Mittägige zwischen dem Tropico Capricorni und dem Circulo Polari Antarcticico. Die Einwohner dieser Zonen sind genennet Heteroscii, das ist, die nicht mehr als einen Schatten haben.

Die kalten Zonen sind in denen Polar-Circkeln, die Mitternächtige in dem Arctico, und die Mittägige in dem Antarcticico.